

Miércoles,  
09 de julio



## Primer Voluntariado de la Escuela Sociodeportiva de zona 6 transforma espacio educativo

**Sismos: que hacer  
antes, durante y  
después**



**Cable Color  
reconocida por  
Ookla, como la  
Red Fija más  
Rápida de  
Guatemala**





## Primer voluntariado de la Escuela Sociodeportiva de zona 6 transforma espacio educativo

Estudiantes de la [Escuela Sociodeportiva de zona 6](#) realizaron su primer voluntariado en la [Escuela para Niñas Ernestina Mena Vda. de Reitz](#), ubicada en la misma zona 6 de la ciudad.

Los niños, jóvenes y adultos voluntarios pintaron el muro perimetral del centro educativo, con el objetivo de darle una nueva imagen a este importante espacio para la comunidad.



La Escuela Sociodeportiva de zona 6 llevó a cabo su primer voluntariado en la Escuela Ernestina Mena, donde colaboradores y participantes unieron esfuerzos para embellecer este espacio educativo.



El voluntariado reunió a docentes y participantes de la Escuela Sociodeportiva de zona 6. También integrantes de [Ciudadanía Corporativa de Progreso](#), [Escuela de Música Carlos F. Novella](#), [Museo Carlos F. Novella](#) y el equipo de [Horcalsa](#).

La colaboración fue ejemplo del compromiso compartido de contribuir activamente al bienestar de la comunidad. Además de renovar las instalaciones, la actividad fortaleció el valor de la solidaridad, un principio fundamental y parte del legado de Carlos F. Novella, fundador de Progreso.



## Cable Color reconocida por Ookla, como la Red Fija más Rápida de Guatemala

Por segundo año consecutivo, Cable Color ha sido reconocida por Ookla, firma global especializada en análisis de velocidad y rendimiento de internet, como la Red Fija más Rápida de Guatemala, Honduras, Costa Rica y El Salvador. Este reconocimiento, basado en miles de pruebas realizadas a través de Speedtest entre enero y junio de 2025, reafirma el compromiso de la compañía con la excelencia tecnológica y la mejora continua en sus servicios.

El premio, otorgado en la categoría de Proveedor de Red Fija, destaca el desempeño superior de la empresa en velocidad de descarga. Este logro corresponde a las operaciones de Cable Color en Guatemala, fortaleciendo así el posicionamiento del grupo como líder en conectividad de alta velocidad en la región centroamericana.

Desde su fundación en 1997, Cable Color ha apostado por una evolución tecnológica constante, respaldada por una infraestructura robusta de fibra óptica que ha permitido expandir su cobertura nacional, mejorar la experiencia de navegación de sus usuarios y destacarse frente a sus competidores en velocidad y confiabilidad.

*Carlos Tábara, Gerente General de Cable Color Guatemala, expresó su satisfacción ante este reconocimiento: "Recibir este reconocimiento por segundo año consecutivo nos llena de orgullo y alegría. Es una confirmación del esfuerzo constante que hemos realizado para innovar y ofrecer un servicio de alta calidad. Como empresa hondureña en Guatemala, nos honra poder proyectar al país con un nivel de desempeño que cumple con los más altos estándares internacionales en telecomunicaciones."*

Actualmente, Cable Color opera en las principales ciudades de Guatemala y Centroamérica, consolidándose como un referente regional en telecomunicaciones. El reconocimiento de Ookla refuerza la importancia de seguir invirtiendo en infraestructura digital y de continuar elevando los estándares de servicio en beneficio de los usuarios.

Más allá de su liderazgo en tecnología, Cable Color promueve la conectividad con propósito social. Proporciona acceso gratuito a internet a diversas instituciones en sectores clave como educación, salud y desarrollo comunitario. Además, contribuye al crecimiento económico local mediante la generación de más de 400 empleos directos e indirectos.

La empresa ha implementado un Data Center certificado Tier 2 y ha expandido su red de Fibra Óptica hasta el hogar (FTTH), ofreciendo conexiones más estables y veloces. Paralelamente, avanza en la migración de sus redes HFC hacia FTTH y continúa ampliando su cobertura a nuevas ciudades.

## Empresarias Centroamericanas culminan con éxito el bootcamp presencial del programa LEADS Academy for Women

Treinta y seis empresarias centroamericanas culminaron con éxito la semana presencial del programa LEADS Academy for Women, una iniciativa del Centro de Liderazgo Inclusivo y Sostenible (CELIS) de INCAE Business School, en alianza con Corporación Bi. El encuentro se llevó a cabo del 22 al 26 de junio de 2025 en el campus de INCAE en Costa Rica y representó el cierre académico de esta edición, marcando la graduación de las participantes.

Las seleccionadas —procedentes de Guatemala, Honduras, El Salvador y Panamá— accedieron a una beca que les permitió participar en este riguroso programa de fortalecimiento empresarial. Durante el bootcamp, recibieron formación intensiva en liderazgo, persuasión e influencia de la mano experta de la profesora invitada Rocío Pastor, así como mentorías personalizadas.

La semana presencial fue el punto culminante de un proceso formativo de alto nivel, que incluyó sesiones prácticas, mentorías personalizadas, espacios de networking y presentaciones finales ante un jurado evaluador compuesto por líderes empresariales de la región. Además, se llevaron a cabo actividades de integración con empresarias costarricenses que participaron en ediciones anteriores del programa.

*"LEADS es una plataforma que acelera el liderazgo femenino en la región. En cada graduación vemos cómo las participantes fortalecen su visión empresarial y su impacto en la comunidad", señaló Gabriela Lucke, directora de CELIS.*



Con esta nueva generación de graduadas, Corporación Bi reafirma su compromiso con el empoderamiento de las mujeres empresarias de Centroamérica, facilitando junto a INCAE Business School herramientas estratégicas para el crecimiento de sus negocios y su influencia como líderes regionales.

*"En Banco Industrial creemos en el liderazgo transformador de las mujeres como motor de desarrollo. Apoyar LEADS es coherente con nuestra visión de una región más próspera y equitativa"*, afirmó María José Paiz, Gerente de Fundación Bi y Relaciones Institucionales de Banco Industrial.

En un emotivo gesto de reconocimiento al emprendimiento femenino en Centroamérica, Corporación Bi otorgó un incentivo especial de \$2,500 a cuatro destacadas empresarias de la región. Este homenaje resalta el compromiso, la creatividad y la perseverancia que cada una ha demostrado al impulsar sus negocios y generar un impacto positivo en sus comunidades.

## Filgua 2025 reanuda su agenda y confirma nuevas fechas para actividades temáticas

Tras los sismos registrados recientemente la Asociación Gremial de Editores expresa su solidaridad con quienes se han visto afectados. A pesar de los retos que estos acontecimientos han representado para muchas personas, anuncian que Filgua 2025 reabre sus puertas este jueves 10 de julio con renovada esperanza, entusiasmo y el compromiso de seguir promoviendo la lectura y la cultura en el país.

La suspensión temporal de actividades, ocurrida la tarde del martes 8 y durante toda la jornada del miércoles 9 de julio, se realizó en cumplimiento de las disposiciones del presidente de la República y de la Coordinadora Nacional para la Reducción de Desastres CONRED, priorizando la seguridad de expositores, colaboradores, visitantes y proveedores.

El cierre implicó la cancelación de numerosas actividades, incluyendo presentaciones de libros, conciertos, exposiciones y noches temáticas. Toda vez que el programa original contemplaba más de 530 actividades, no fue posible reprogramarlas en su totalidad. Sin embargo, se logró reagendar dos de las más esperadas por el público:

- **Noche de Hogwarts y Harry Potter**

**Se llevará a cabo el jueves 10 de julio, de 16:00 a 20:00 horas. Se invita a los asistentes a visitar la feria disfrazados y disfrutar de una velada llena de magia y sorpresas.**

- **Mañana de Star Wars**

**Se celebrará el domingo 13 de julio, de 9:00 a 11:00 horas, con actividades especiales para los fanáticos de la saga galáctica.**

**La feria mantendrá su horario habitual de 9:00 a 21:00 horas los días jueves 10, sábado 12 y domingo 13 de julio. El viernes 11, en el marco de la venta de medianoche, el recinto permanecerá abierto hasta las 24:00 horas.**



Algunas presentaciones de libros previstas para el miércoles 9 no podrán reprogramarse. A los autores que ya habían cubierto el costo de su evento, se les estará contactando para gestionar el reembolso correspondiente.

**El Concurso Interescolar de Lectura se desarrollará, según lo previsto, el jueves 10 de julio.**

La Asociación Gremial de Editores de Guatemala, entidad organizadora de Filgua, agradece profundamente la comprensión y el respaldo del público, autores, editoriales y aliados, y reafirma su compromiso de ofrecer un espacio seguro, inspirador y lleno de oportunidades para el encuentro con los libros. ¡Filgua 2025 continúa más viva que nunca!

## Sismos: que hacer antes, durante y después

En caso de sismo, es crucial actuar con calma y seguir ciertas recomendaciones antes, durante y después del evento. Antes, es fundamental identificar zonas de seguridad, preparar un plan familiar y tener a mano una mochila de emergencia. Durante, es importante protegerse debajo de un lugar seguro, como un escritorio o mesa resistente, y alejarse de ventanas y objetos que puedan caer. Después, se debe verificar si hay heridos, mantenerse informado y estar preparado para posibles réplicas.

### ¿Qué hacer durante un sismo?

Es de vital importancia conservar la calma durante un sismo con el fin de poder llevar a cabo las acciones previamente definidas en el plan de emergencia, prestar atención a los siguientes pasos, puede hacer la diferencia en las labores de rescate, consiguiendo que estas sean más eficientes:

#### Establecerse en lugares seguros.

Identificar las zonas de vida que hacen un espacio seguro ante cualquier derrumbe.

#### Evitar los elevadores.

Mantenerse lejos de los objetos que puedan caerse.

Conservar la calma y no apresurarse a salir corriendo.

Cerrar las llaves de gas y cortar la luz.

### ¿Qué hacer después de un sismo?

Es importante comprobar las condiciones del espacio y mantenerse informado de los sucesos sin espantar rumores, a continuación, te presentamos una serie de puntos que hay que considerar para después de un sismo:



#### No corras y no grites.

Analiza la situación y si se requiere, llama al servicio de auxilio.

De ser necesario, evacúa el inmueble con calma y en orden.

No enciendas elementos inflamables.

Sigue las instrucciones de las autoridades y mantente informado de futuras réplicas.

Alejate de edificios que presenten fracturas.

De ser posible, ayuda a la gente que lo necesite.

En caso de que haya malheridos, evita moverlos y espera ayuda, a excepción de que exista evidencia de colapso.

Los sismos son eventos naturales impredecibles, sin embargo, con acciones preventivas, como la instalación de puertas de emergencia resistentes y seguras, es posible evitar lesiones y accidentes mayores tras fenómenos inesperados como estos.